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Verbale n° 8/2017 

della Commissione Paritetica 

 
SEDUTA DEL GIORNO 12.12.2017 ORE 14.00 

 
Il giorno 12 Dicembre 2017, alle ore 14.00 si è riunita a Valenzano, presso la Sala Riunioni 
del Dipartimento di Medicina Veterinaria, a seguito di regolare convocazione, la 
Commissione Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria per discutere e deliberare 
il seguente ordine del giorno: 
 

 

I. Comunicazioni; 
II. Approvazione verbale n. 7 del 02/11/2017  
III. Audizione studente Giovanni Scarpata relativamente all'uso del Supporto 

didattico - Quest Base 
IV. Nota del Delegato di Ateneo alla Didattica del 11/12/2017 in relazione 

alle note ministeriali del 4.12.2017 e del 5.12.2017 
V. Revisione e approvazione della RACP 2017; 
VI. Modifiche Ordinamenti CdS L-38 e LM-86: stato dell'arte e definizione 

della road map; 
VII. Varie eventuali, sopravvenute, urgenti. 

 
 

I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di 
seguito riportati: 

Cognome e Nome 
Presente Assente 

Assente 
giustificato 

DOCENTI    

DE PALO Pasquale (Coordinatore) X   
VALASTRO Carmela  (Segretario Verbalizzante) X   
OTRANTO Domenico   X 
BOZZO Giancarlo X   
    

STUDENTI    
ANDRIULO OLGA Maria X   

PERTOSA Fabrizio X   
PLACANICA Ilaria X   
VITOLO Chiara X   

 

 

Prendono parte come uditori: 

 La sig.ra COLAIANNI Francesca, Manager Didattico del Dipartimento di Medicina 
Veterinaria; 
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 La sig.ra LUISI Chiara, Responsabile della Segreteria Studenti 

 Il Prof. CRESCENZO Giuseppe, Coordinatore Presidio della Qualità 

 La prof.ssa RIZZO Annalisa, Dipartimento delle emergenze e trapianti d’organo 
(DETO) 

 La prof.ssa TEMPESTA Maria, Presidente CdL Medicina Veterinaria - LM42 

 Il Prof. ZIZZO Nicola Presidente CdL Scienze Animali e Produzioni Alimentari - L38 
 
 

 

Il Coordinatore, constatata la validità dell’adunanza, dichiara aperta la seduta. 

 

 
 

I. COMUNICAZIONI 
 

Sostituzione rappresentante componente studentesca 

Il Coordinatore informa la Commissione che gli studenti hanno indicato, in sostituzione 

dello studente Teodosio Barresi, la Studentessa Ilaria Placanica, del Corso di Laurea in 

Scienze Animali e Produzioni Alimentari L38, come rappresentante della componente 

studentesca nella Commissione Paritetica. 

 

II. APPROVAZIONE VERBALE N.7 DEL 02.11.2017 
 
La Commissione approva il verbale in oggetto. 
 
III. AUDIZIONE STUDENTE GIOVANNI SCARPATA RELATIVAMENTE ALL'USO 

DEL SUPPORTO DIDATTICO - QUEST BASE 
 
Il Coordinatore introduce l’argomento spiegando che questo software è stato creato da 
studenti come ausilio per la preparazione di alcuni esami; ricorda, ancora, che questi 
strumenti costituiscono argomento di valutazione della didattica da parte dell’ ANVUR. 
A questo fine, il Coordinatore incarica i Presidenti dei Corsi di Laurea ad effettuare una 
ricognizione, ciascuno presso il proprio corso di laurea, sull’utilizzo di strumenti di 
ausilio alla didattica non tradizionali (didattica rovesciata, e-learning, didattica per 
gruppi di lavoro etc..) e sui risultati eventualmente ottenuti da chi li utilizza. 
Viene invitato a presentare il proprio progetto lo studente Giovanni Scarpata. 
Lo studente specifica che si tratta di un programma di quiz pensato per aiutare gli 
studenti nei calcoli per l’esame di farmacologia ed allenarli all’elasticità mentale ed ha 
un costo di abbonamento annuale di circa 1500 Euro. Dopo dimostrazione pratica del 
funzionamento del programma, il prof. De Palo chiede se il quest base può 
eventualmente essere utilizzato per questionari e moduli di valutazione delle attività 
didattiche del Dipartimento. Al momento non ci sono comunque certezze che, con 
questo programma, possa essere garantito l’anonimato degli studenti. 
Il rappresentante Pertosa comunica che alcuni studenti stanno già sperimentando, con 
google moduli, i questionari di gradimento per i servizi offerti dal Dipartimento (mensa, 
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bar, biblioteca etc..). Ma anche con questa piattaforma, al momento, non ci sono 
garanzie sulla possibilità di rendere anonimi i questionari compilati. 
Il prof. De Palo ritiene utile l’istituzione di una commissione da lui presieduta e 
composta dagli studenti interessati ai due progetti, dalla sig.ra Colaianni, Manager 

Didattico del Dipartimento di Medicina Veterinaria e dal Sig. Papaleo, esperto dei servizi 
informatici. La Commissione sarà convocata al più presto in modo da portare in CP una 
proposta strutturata in tempi brevissimi. 

 
  

IV. NOTA DEL DELEGATO DI ATENEO ALLA DIDATTICA DEL 11/12/2017 IN 
RELAZIONE ALLE NOTE MINISTERIALI DEL 4.12.2017 E DEL 5.12.2017 

 
Il prof. De Palo comunica che è giunta nota del Prof. Di Rienzo, delegato di Ateneo alla 
Didattica, relativa alle scadenze per la predisposizione dell’Offerta Formativa 
2018/2019. Vengono quindi comunicate le scadenze del MIUR e le scadenze interne di 
UNIBA individuate per consentire agli Organi preposti di esprimersi sulla base di 
verifiche delle documentazioni proposte.  
Il rispetto del cronoprogramma è estremamente importante ai fini della verifica 
dell’ANVUR cui sarà sottoposto l’Ateneo nel 2018. 
La Commissione viene informata sugli adempimenti e sui tempi da rispettare. 

 
 

V. REVISIONE E APPROVAZIONE DELLA RACP 2017 
 
La Commissione discute le modifiche apportate alla Relazione Annuale sulla base dei 
commenti e dei suggerimenti inviati dai revisori. La maggior parte delle modifiche sono 
state apportate nel quadro D da parte dei Presidenti dei Corsi di Laurea che le hanno 
già fatte approvare nei rispettivi Consigli di Corsi di Studio. 
La Commissione approva la relazione finale 2017.  
 
 
VI. MODIFICA ORDINAMENTI DEI CDS L-38 E LM-86: STATO DELL'ARTE E 

DEFINIZIONE DELLA ROAD MAP 
 
Il Prof. De Palo aggiorna la Commissione sui progressi delle modifiche agli 
ordinamenti. 
Partendo dal principio che la modifica degli ordinamenti andava fatta in base alla figura 
professionale da creare, il Coordinatore comunica che questo è stato semplice da 
applicare per le modifiche della LM86. Infatti, si è potuto procedere con la sostituzione 
di alcune discipline con più discipline di area tecnologica facendo inserimenti strategici 
con elementi legati alla salute umana (dietistica, nutraceutica etc.) allo scopo di 
superare i diretti competitor di agraria che non possono inserire discipline di sanità e 
sicurezza alimentare. 
Più complicato risulta essere il processo di modifica del CdL L38. Per ovviare alla 
perdita di studenti tra il primo e il secondo anno, si è aperto a figure professionali 
richieste dalla società rivolgendosi ai pet, ai selvatici ed a tutte quelle discipline attinenti 
i diversi aspetti del rapporto uomo-animale. Altro aspetto da tenere presente è la 
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necessità di ristrutturare il corso in modo sia da rispondere ai requisiti di qualità sia da 
non deludere le aspettative degli studenti che manifestano la volontà di iscriversi al 
CdL in Medicina Veterinaria. 
L’idea iniziale di suddividere il corso dal secondo anno in due percorsi 
professionalizzanti, uno per gli animali da reddito e uno per i pet, non è, purtroppo, 
applicabile perché si assisterebbe ad un aumento di CFU, soprattutto in alcuni settori, 
non sostenibili dai docenti presenti nel Dipartimento.  
Emerge, quindi, la necessità di adattare le modifiche alle potenzialità del Dipartimento. 
Altra criticità è rappresentata dal nome del corso di laurea attuale che esclude la 
possibilità di comprendere pet ed altre specie animali. Sulla scorta, quindi, di quanto 
fatto da altre sedi universitarie, si sceglie di chiamare il nuovo corso “Animal Science”. 
Il Corso sarà strutturato in un biennio comune e obbligatorio ed un terzo anno che 
prevede l’acquisizione da parte dello studente di 30 CFU liberi scelti tra un ventaglio di 
discipline opzionali in offerta. 
Il Prof. Bozzo sottolinea l’attenzione della società civile al rapporto uomo-pet tanto da 
essere campo di interesse anche di psicologi, educatori etc. Il Prof. De Palo risponde 
che, infatti, sono previsti insegnamenti da affidare a settori scientifico-disciplinari di 
Medicina e Psicologia. 
Il Prof. Zizzo sottolinea l’importanza della scelta della linea da seguire in 
considerazione del fatto che è al vaglio del MIUR la rimodulazione delle triennali, con 
un’ipotesi di accordo tra tutte le sedi universitarie per non perdere il potenziale 
studentesco che non riesce ad entrare nella Magistrale. 
La componente studentesca partecipa alla discussione attivamente con la studentessa 
Andriulo che ritiene più opportuna la scelta consapevole dell’indirizzo da seguire al 
terzo anno piuttosto che al secondo e lo studente Pertosa che chiede come saranno 
organizzati i corsi opzionali del terzo anno. 
Il Prof. De Palo spiega che sarà fissato un limite minimo di studenti per attivare un 
disciplina opzionale e che si farà in modo che, durante il secondo anno, gli studenti 
comunichino le loro scelte per organizzare le discipline da attivare. Si farà ricorso alla 
“didattica in cotutela” che prevede la contemporanea presenza, durante la lezione, del 
docente incaricato e di un esperto del settore laddove non siano presenti internamente 
le competenze richieste. Il tirocinio, invece, sarà caratterizzato sulla base del percorso 
scelto dallo studente.  
Il Prof. De Palo, in qualità di Coordinatore, convocherà in tempi molto brevi riunioni con 
i rappresentanti dei settori scientifico-disciplinari interessati e degli studenti per la 
presentazione della bozza affinché non vada persa l’opportunità dell’incontro con le 
parti sociali già indetta per gennaio.   
 
VII. VARIE EVENTUALI, SOPRAVVENUTE, URGENTI 

 
La Professoressa Tempesta, presidente del CdL Medicina Veterinaria - LM42, chiede 
l’approvazione dell’istituzione di un ulteriore appello a gennaio anche per quest’ Anno 
Accademico, come deciso nel Consiglio di Corso di Laurea del 7.12.2016 (verbale n. 
6), per consentire agli studenti l’accesso agli anni successivi.  
La Commissione approva a condizione che la modifica sia apportata in via definitiva 
nel Regolamento Didattico del Corso di Laurea. 
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Non essendoci altri argomenti da discutere, alle 16,30 il Coordinatore dichiara chiusa la 
seduta. 
 
       Il Segretario           Il Coordinatore 
Prof.ssa Carmela Valastro     Prof. Pasquale De Palo 


